
18,500 penjawat awam Selangor terima bantuan khas RM1,000

SHAH ALAM - Seramai 
18,500 kakitangan kerajaan Se-
langor Gred 56 dan ke bawah 
menerima Bantuan Khas Ke-
wangan berjumlah RM1,000 
secara one-off atau sekali beri 
semalam.

Menteri Besar Selangor, Da-
tuk Seri Amirudin Shari berka-
ta, pemberian bantuan tersebut 
turut meliputi kakitangan pihak 
berkuasa tempatan (PBT), ba-
dan berkanun negeri dan anak 
syarikat kerajaan negeri melibatkan peruntukan 
berjumlah RM18.5 juta.

“Bantuan ini adalah sebagai tanda peng-

hargaan kerajaan negeri atas usaha 
menangani perebakan koronavirus 
(Covid-19),” katanya dalam satu ke-
nyataan di sini semalam.

Pada 15 Mei lalu, kerajaan Sela-
ngor mengumumkan bersetuju untuk 
memberikan Bantuan Khas Kewang-
an kepada kakitangan kerajaan negeri 
Gred 56 dan ke bawah.

Dalam pengumuman sama, Amiru-
din turut memaklumkan, setiausaha 
dan ahli jawatankuasa Majlis Pengu-
rusan Komuniti Kampung (MPKK) 

di 371 kampung tradisi di negeri berkenaan 
juga akan turut menerima manfaat dengan 
pemberian berjumlah RM300 secara one-off.

AMIRUDIN
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Waspada ancaman 
nyamuk bandar

DI sebalik ancaman Covid-19 yang semakin reda, 
Malaysia terus bergelut dengan demam denggi 
sejak kes pertama wabak itu dilaporkan di Pulau 
Pinang pada tahun 1962.

Kelmarin, Kementerian Kesihatan meramalkan 
kes denggi meningkat lagi sehingga September ini 
susulan orang ramai dibenarkan bergerak ke tem-
pat-tempat yang sebelum ini dilarang.

Perintah Kawalan Pergerakan (PKP) yang di-
laksanakan untuk mengekang Covid-19 sejak tiga 
bulan lalu menyebabkan banyak tempat ditutup 
dan berisiko menjadi sarang pembiakan nyamuk.

Peningkatan itu turut berpunca daripada fak-
tor cuaca dan sikap manusia yang kurang men-
jaga kebersihan di persekitaran kediaman khu-
susnya di kawasan bandar.

Sebenarnya, pusat-pusat bandar telah lama 
menjadi magnet penyakit berjangkit. Wabak itu 
sering menyerang bandar-bandar tropika seper-
ti New Delhi, India; Sao Paolo, Brazil; dan Bang-
kok, Thailand. 

Demam denggi kini merupakan endemik di 
lebih 100 negara rantau Afrika, Amerika, Medi-
terranean, Asia Tenggara dan Pasifik. Seramai 2.5 
bilion manusia iaitu dua perlima penduduk dunia 
berdepan risiko dijangkiti demam denggi. 

Di Malaysia, Selangor merekodkan kes deng-
gi tertinggi dengan 23,402 kes sehingga minggu 
ke-17 pada tahun ini, diikuti Kuala Lumpur 
(3,243 kes) dan Johor (3,242 kes).

Jumlah kes denggi tertinggi yang pernah di-
catatkan di Malaysia adalah pada tahun 2015 
dengan 120,835 kes dan 336 kematian.

Demam denggi berpunca daripada jangkitan 
virus melalui gigitan nyamuk aedes aegypti. 

Apa yang membimbangkan, penyakit itu se-
karang boleh datang dengan tanda-tanda yang 
bukan tipikal lagi dan kadang-kadang tidak da-
pat diduga. Ini menyebabkan tugas mendiagno-
sis dan merawat denggi semakin mencabar.

Ada kes, ruam gatal rupa-rupanya denggi. Ada 
kes, demam dan sakit dada rupa-rupanya denggi. 
Ada kes, pesakit kencing manis mengadu muntah-
muntah tapi tidak demam rupa-rupanya denggi.

Sehingga kini, masih tiada rawatan khas un-
tuk demam denggi kecuali langkah pencegahan. 

Ketakutan terhadap Covid-19 jangan sampai 
menyebabkan kita memandang remeh ancaman 
musuh tradisi kesihatan ini.
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All's not well on first day 
of facility's reopening 

Traders selling desiccated coconut at Pasar Besar Jalan Othman showing the cramped conditions of their 
new area, which formerly housed the poultry slaughtering operation. 

YH Ho, 61, said it was impor-
tant for fruit stalls to have grilles 
to prevent theft. 

"We buy unripe bananas in 
bulk and we need to store them. 
We need to lock the stalls or the 
fruits will be stolen. 

"However, MBPJ says grilles 
are illegal structures," said Ho. 

The fruit sellers also wanted 
to be gathered in one trading 
section instead of being scat-
tered all over the place. 

"Customers will be put off if 
they have to walk all over the 
market. If they don't like the 
fruits I sell, they can always go 
to the neighbouring stall. We 
have worked this way for 
decades," added Ho. 

Flower seller H. Caroline does 
not only have to contend with 
slow business, the rent for her 
stall had increased from RM90 
to RM280 but her workspace has 
been reduced. 

"Now I am given a smaller 
space where I cannot even place 
my flower cart. And MBPJ has 
placed another stall beside 
mine," she said. 

Traders said MBPJ should 
have a two-way dialogue instead 
of just issuing orders. 

When contacted, MPBJ coun-
cillor Suraise Gengiah said they 
would take note of all the com-
plaints. 

ALTHOUGH Pasar Besar Jalan 
Othman is still being renovated, 
it reopened to the public on 
Saturday. 

Only seafood sellers and a 
handful of mini grocery stalls 
were open on the first floor. 

A check by StarMetro showed 
numerous lots still had broken 
tiles, pavements and dirty sinks. 

Traders interviewed said they 
were unhappy that Petaling Jaya 
City Council (MBPJ) had scat-
tered them instead of grouping 
similar types of businesses in 
one location. 

Some of the traders selling 
desiccated coconut are now 
located at the former chicken 
slaughtering lots, which are at 
the far end of the market. 

Meanwhile, other traders 
were allowed to trade from their 
previous spots. 

At the former chicken slaugh-
tering area, chicken feathers 
could still be seen on the ceiling, 
raising the question of whether 
the market was properly cleaned 
and sanitised before reopening. 

"We can only store about 80 
coconuts at this new spot and 
the lots are located too close to 
each other. 

"Once we bring our coconut 
shaving machine, the place will 
be cramped and we are not sure 
if there will even be space for us 

It is extremely 
difficult for us to 
carry these heavy 
loads from the 
lorry, walk through 
the market and 
unload the coconuts 
at the far end of 
the market. 

C.S. Poh 

to move about. 
"Our stocks are replenished 

twice a week, hence we buy in 
bulk, about 2,000 coconuts each 
time. 

"We need a bigger storage 
area. 

"We lack manpower and rely 
on family members for help 
now. It is extremely difficult for 
us to carry these heavy loads 
from the lorry, walk through the 
market and unload the coconuts 
at the far end of the market," 
said coconut seller CS Poh. 

The fruit sellers were also fac-
ing a storage predicament. 

Chicken 
feathers can 
still be seen on 
the ceiling, 
which raises 
the question 
of whether the 
market was 
cleaned prop-
erly before 
reopening. 
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si-

Old business: Most of the stalls at Pasar Besar Jalan Othman in Petaling Jaya are operated by senior citizens and they are worried about the potential hike in rentals for lots at the market. 
- SAM THAM/The Star 

Long overdue fix 
Petaling Jaya's oldest market in Jalan Othman is finally undergoing renovations 
after having been in a deplorable state for years. While the works are 
welcomed, traders and resident groups want the city council to set new 
standards in terms of management and maintenance of the facility. >2&3 
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2 News 

Improve management of market9 

Residents want MBPJ to address Pasar Besar Jalan Othman's shortcomings 
Stories by SHEILA SRI PRIYA 
sheilasripriya@thestar.com.my 

PETALING Jaya City Council (MBPJ) 
has won numerous local and inter-
national awards for its excellence. 

However, the way the city's big-
gest and oldest market was being 
run left a lot to be desired. 

The three-storey Pasar Besar 
Jalan Othman in Petaling Jaya 
which was built in the 1980s, has 
about 516 business lots. 

Due to poor maintenance and 
upkeep, the building was in a dilapi-
dated state and even had a rat infes-
tation recently. 

After several Covid-19 cases were 
detected last month, the market was 
closed temporarily and only reo-
pened on June 5. 

MBPJ took the opportunity of its 
closure to conduct repairs to the 
structure which is still ongoing, but 
no one knows the scope of the work 
being carried out and how much it 
costs. 

The way rental was being collect-
ed at the market was also question-
able. 

A source said the city council 
never drew up a proper agreement 
with traders on how payment was 
to be managed. This allowed a mid-

dleman to fill the vacuum and col-
lect the rental. 

A source said that while the rent-
al was only RM80 and RM120 
monthly, the trading lots were being 
sublet, including to foreigners, at a 
much higher rent. 

"This happened as many of the 
original tenants were no longer 
doing business," said the source. 

MyPj, a coalition of Petaling Jaya 
Residents Associations and Rukun 
Tetangga, had launched an online 
petition, urging MBPJ to set new 
standards for the oldest market in 
the city. 

MyPJ chairman Jeffrey Phang 

said the rent collected should go 
towards improving the market, 
including better management and 
maintenance. 

"Based on rough estimates, the 
market could collect about 
RM500,000 a year. 

"This money should have been 
used to upkeep and maintain the 
market to provide a better 
environment for its customers and 
workers," he said. 

Phang said it was shameful that 
an essential public amenity such as 
the Old Town market was in such a 
bad state. 

"The market should be well-

managed as that would help local 
businesses in the surrounding area 
too," he said, adding that despite its 
shortcomings, the market was 
popular with locals. 

MyPJ member Esham Salam said 
the Housing and Local Government 
Ministry should have a uniform 
standard that all markets in the 
country should adhere to. 

"This would ensure minimum 
health, safety and hygiene needs 
are met. 

"MyPJ calls upon the ministry, 
local councils, Standards Institute of 
Malaysia and professional institu-
tions representing architects and 

STARMETRO, WEDNESDAY 10 JUNE 2020 

For a long time, traders in Pasar Besar Jalan Othman have been paying their rent to a middleman. (Right) The PJ Old Town market has been in the news for all the wrong reasons, including a 
recent infestation by rats. - Photos: YAP CHEE HONG, SAM THAM and ART CHEN/The Star 
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Esham says the Housing and Local 
Government Ministry must have a 
minimum standard for all markets 
in the country. 

engineers to work together to make 
this a reality," he said. 

Esham added that the deplorable 
conditions at the market was a 
result of poor management by 
MBPJ. 

"The market was in a bad shape 
due to the failure of MBPJ to man-
age its assets. The management 
needs to improve. 

"I believe that can only happen 
if there is action from the mayor," 
he said. 

Esham said he supported the 
Federal Territories Ministry regula-
tions disallowing foreigners from 
working in public markets. 

"I have nothing against them 
but only when the market is entire-
ly run by locals, will it see some 
improvement in aspects like cleanli-
ness," he said. 

Petaling Jaya Section 5 Residents 
Association president Ben 
Thompson said residents were told 
that it was the traders who were 
refusing to move out of the market, 

Phang says rental collected from 
PJ Old Town market traders should 
have been used to maintain the 
facility. 

hindering renovations and repairs 
from being carried out. 

"This is hard to believe as MBPJ 
had the power to ensure it hap-
pened. 

"It took a pandemic for the mar-
ket to be finally shut down and 
repairs to be carried out," he said, 
adding that he hoped the changes 
were more than cosmetic. 

Thompson pointed out that the 
Section 17 market was well-main-
tained. 

"We would be happy if the same 
standards could be applied to the 
Old Town market. 

"We are sure that more locals 
would be willing to work in the 
market if these standards were in 
place," he said. 

When contacted, Petaling Jaya 
councillor Suraise Gengiah said 
MBPJ would be introducing the 
thumbprint system to ensure only 
locals operate in the market. 

"The city council would improve 
the market in stages," he said. 

Long overdue renovations are currently taking place at the market. 
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Diploma holder among those seeking job at market 
By BRENDA CH'NG 
brenda@thestar.com.my 

JOBS are aplenty at Pasar Besar 
Jalan Othman, which has reopened. 

The market has about 1,000 
vacancies that are to be filled by 
Malaysians only. 

M. Sivaraj, 22, has completed his 
diploma in automotive engineering 
and has not been able to get a job so 
far. 

He was among those applying for 
a job at the Jalan Othman wet mar-
ket. 

"I have gone for numerous inter-
views but have not received any job 
offers," he said. 

His mother M. Radha said 
RM49.000 was spent for his educa-
tion and she was hoping her son 
could get a job. 

"I am not keen for my son to 
work in the wet market but in this 
situation, we cannot afford to be 
picky. 

"He needs to start work to enable 
him to repay the education loan he 
took," said Radha. 

Jalan Othman Market 
Association vice-president N. 
Rajaratnam said they had received 
calls about the vacancies at the wet 

Posters on 
job vacan-
cies, which 
are only 
open to 
Malaysians, 
have been 
put up all 
around 
Pasar Besar 
Jalan 
Othman. 

market and would follow up with 
the applicants soon. 

He added that there were no 
specific qualifications, as long as the 
applicant can converse in Bahasa 
Malaysia and their mother tongue. 

Successful applicants will be paid 
between RM70 and RM80 a day 
with working hours from 2am to 
11am, 3am to noon or 5am to 1pm. 

Rajaratnam said most of the 
candidates who called up were men 
ranging from 18 to 50 years old. 

He said that female applicants 
were also welcomed. 

He clarified that an earlier 
message which circulated on social 
media claiming that candidates 
must have a minimum Sijil 
Pelajaran Malaysia qualification 
was written wrongly. 

Malaysians are needed at the Old 
Town market to replace foreigners 
who can no longer work there. 

When asked if the applicants 
would be tested for Covid-19 before 

Sivaraj (third from left) filling the application form at the market. 

being allowed to work, he said that 
it would be up to Petaling Jaya City 
Council (MBPJ). 

Petaling Jaya MP Maria Chin 
Abdullah hoped that all traders and 
visitors would work together to 
ensure the wet market was kept 
clean. 

"We cannot just rely on MBPJ to 
maintain the market, as traders 
have to play their part too," she 
said. 

Maria said that when the market 

was closed last month, MBPJ found 
several areas in bad shape and 
started upgrading works. 

"This upgrading had been dis-
cussed many times and we never 
could do it but when it was shut 
down for two weeks, we took the 
opportunity to upgrade the market 
as well," she added. 

Bukit Gasing assemblyman Rajiv 
Rishyakaran hoped that now that 
the market had reopened, appli-
cants would come for interviews. 

.SSSfes"" 
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SALUTE TO HEROES 

MBSA puts up billboard to honour frontliners 
battling the Covid-19 pandemic >6 
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The billboard 
by MBS A 
honouring 
frontliners in 
battling the 
Covid-19 
outbreak 

MBSA's show of appreciation 
SHAH Alam City Council (MBSA) has put up 
billboards honouring frontliners battling 
Covid-19 at Bulatan Kayangan, Section 9, and 
along the Federal Highway. 

The billboard has a picture of Health 
Department director-general Datuk Dr Noor 
Hisham Abdullah standing together with four 
medical personnel. 

The message on the billboard thanks front-

liners for their efforts in helping to break the 
Covid-19 chain and also advises the public to 
stay at home and maintain social distancing. 

In a statement, MBSA said it hoped the 
visual display would encourage and motivate 
frontliners to continue with their efforts. 

"At the same time, the community needs to 
cooperate and adhere to standard operating 
procedure to break the Covid-19 chain." 
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； ^ 赖 皇 冠 城 第 

^ ^ 八 区 早 市 巴 

刹小贩公会主席陈文正 

说，他不反对采取“轮 

流”开档做法， f l前尚 

未与小贩进行商讨复业 

问题，正等州政府公布 

露天巴刹的标准作业程 

序。 

他说，若州政府是 

仿照直辖区的露天巴刹 

做法，巴刹出入口必须 

-进-•出，该公会--定 

得聘用志愿警卫协助管 

控情况，届时开销将增 

加。 

• ^ r f影市议员苏仁强 

刀U披露，他昨天与 

蕉赖十-哩早市巴刹小贩公 

会代表就此事进行讨论，该 

公会也不同意“轮流”开档 

模式，并认为巴刹复业受种 

种限制，消费者会大大减 

少，若要求小贩轮流开档， 

生意也会变得不好。 

他表示，该公会也认 

为，巴刹复业在一定程度上 

可以纾缓霸级市场及超市的 

人流， r是小贩问题上，要 

求当局得仔细考fi后才作决 

定。 

溪龙镇小商公 

A X会主席李国强 

向《大都会》社区报记 

者指出，该会将遵守复 

原期行管令规条，只是 

各别巴刹环境和情况不 

•样，若雪州政府要规 

定档贩轮流开档，如菜 

贩、肉贩及鱼贩等，将 

面对-•定难度，得-天 

内把货物卖光，不然就 

会变坏。 

他表示，巴刹吸引民众消费主要是食材新 

鲜，卖不完的食材会变质及不新鲜，小贩要承 

担损失。他不认为，轮流开档是合适的做法， 

而且汄落实行官令第一阶段至今，小贩超过3 

个月停业，早已叫苦连天，若开档后还要面对 

损失风险，这是为难小贩。 

他希望，市议会尽早与小贩公会代表会 

面，集思广益，在拟出新指南之前，先脸听小 

贩的声音： 

双溪龙镇巴刹有130多个档口，当地小商公会将向加影市议会 

建议，改变巴刹档口摆法，从横式改为直式，让全部小贩每天可以 

做生意。 

建议改变档口摆法 
他也说，巴刹复业后，档口与档口之 

间要保持至少1.5公尺距离。为了让所有合法小 

贩可以开档做生意，他会向市议会建议，改变 

巴刹档口摆法，从横式改为直式。 

“我不知道此建议是否能获得市议会的批 

准，但至少要尝试争取。” 

李國強：小販須承擔賣不完損失 

(加影9日讯）即将在下周 

-起重开的早市露天巴刹，引 

起加影区部分小贩公会对雪州 

行政议员黄思汉提出“轮流开 

档”新经昔模式褒贬不•，并 

且也促请十局须以各别不同巴 

刹情况，“弹性”规划标准作 

、丨k程序。 

加影区有不少大小早市露 

天巴刹，其中有逾百档贩的巴 

刹，该区小贩公会对采取轮流 

开档模式表示不适合，也不同 

意，认为不能以-•种模式盖括 

所有巴刹。 

据了解，加影市议会执照 

组将会在近日内，与辖区的露 

天巴刹小贩公会代表进行面对 

面交流及汇报。 

“輪流開檔”褒貶不一 
加影小販公會：應彈性規劃SOP 

早市露天巴刹复业，在一定程度上可以纾解霸级市场及超市的人流。（档案照_ 
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有鉴于“劳板”风气过盛，雪州政府修法规定只有本地公民才可申请小贩执照 

图为执法人员突击由外劳执业的商店。（档案照） 
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时
也
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早前沙亚南市政厅和 

多家由外劳经营的店铺 

警方到多个商业区展开突击检查行动，揪出 

(档案照） 

( 巴 生 9 日 讯 ） 由 于 雪 州 近 年 来 “ 劳 

板”风气犹如雨后春务般冒出，雪州政府 

修法明确规定只有本地公民才可申请小贩 

执照，并且禁聘外劳为员工，全面排除外 

劳当小.贩。 

掌管雪州企业发展、乡村及传统村发展 

事务的行政议员罗兹雅指出，州政府已通过修 

正地方政府法令2007年小贩附属条例，纳人仅 

限于“大马公民”的字眼，并统-•全雪州12个 

地方政府的小贩作业，以更全面保障国人的权 

她日前出席瓜冷县议会活动时向记者说， 

通过这项修正，全雪州12地方政府将确保持有 

执照者是大马公民，禁止外国人拥有小贩执 

照、临时执照或在小贩领域工作。 

她直即使外国人的另一半（妻子或丈 

夫）为大马人，同样受限制于上述条例。 

“由于现有制度存有弱点和不明确之处， 

所以才会修正条例；尤其之前确实没有阐明执 

照需有的条件，包括拥有小贩执照者需为大马 

公民：、” 

罗兹雅指出，地方政府今后须确保申请小 

贩执照是大马公民，且小贩也只能聘请大马公 

民为员T : 

她说，、局也将使用生物特征识别和注册 

系统，以确认小贩和员T的身分。 

不过，她强调，这些条例仅限制于小贩 

领域，对于其他领域如餐馆，则是内政部的权 

限。 

羅
茲
雅
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首邦市奶茶街 
飲 料 店 餐 廳 業 者 普 遍 支 持 

aflisn 應環保 
報 道 • 蘇 俐 嬋 攝 影 • 黃 志 漢 

(首邦市 9日讯）虽然民众在冠病疫情下，尽量减 

少物体接触，不过许多饮料店与餐厅依然欢迎食客在 

外带饮食时自备容器或饮料杯，让大家抗疫之际，继 

续保护环境，降低塑料与一次性使用物品的垃圾量。 

《大都会》礼区报记者早前走访首邦市奶茶街，并抽样访 

问多间饮料店时，负责人和员工均表示接受顾客自带随行杯来 

让他们盛装饮料，但其实只有少部分顾客自备饮料杯。 

可 注 明 不 要 塑 餐 具 

受访者指出， 1顾客通过外送服务平台，譬如在 

G r a b F o o d � f o o d p a n d a 下 单 订 购 饮 料 时 ， 主 动 注 明 不 要 塑 料 餐 具 

或吸管时，店家都会应对方要求。 

他们欢迎顾客自带清洗干净的餐具或饮料杯来打包饮食， 

为环保出-分力。 

另外，虽然雪州政府从2019年7月1日起，禁止餐饮业者主 

动为顾客提供塑料吸管，以放眼在2025年时全面禁止使用塑料 

吸管，不过部分饮食I者和员工表示，由于部分冷饮含珍珠的 

饮料或打包饮料时都需要用到吸管，因此他们都会提供塑料吸 

管给顾客： 

星巴克采取防止疫情蔓延的措施，包括为上门的顾客测 

量体温和暂时向“自带杯”说不，并改以纸杯或塑料杯给顾 

客。 

茶室张贴“向塑料吸管说不”的海报，劝导食客们拒绝使用塑料吸管:: 

^ t t t 
" F t T 

本 
身 
口 

an 
牌 
杯 

另 者也走访该 

商、Ik区的连锁咖啡厅星 

巴克：据员工表示，在 

行管令实施至今，星巴 

克暂时不允许顾客使用 

_带的随行杯或任何自 

备容器来买饮料，不过 

如果顾客自带该品牌的 

随行杯，星巴克还是 

+ 会 提 供 2 令 吉 的 折 扣 优 

惠。 

员 T 指出，对于 

在咖啡厅内用餐的食 

客，星巴克则暂时提供 

一次性使用的餐具，包 

括以往使用可重用的陶瓷马 

克杯，也暂时改以纸杯来取 

代C 

g 

扣 

虽然茶室没有将塑料吸管摆放在显眼处，不 

过当有顾客点冷饮或打包饮料时，员工都会提供 

吸管。 

沒主動提供吸管 
郭 俊 輝 （ 星 光 美 食 馆 管 理 人 ） 

“虽然这段期间有很多人外带食 

物，不过自备餐盒来打包的仍少之又 

少。如果有上门的顾客是自备餐具， 

我们无任欢迎，这也是支持环保的其 

中一项举措。 

对于堂食的食客，我们没有主动 

提供吸管，需要用到吸管的顾客可以 

直接到柜台询问索取。 

我们都响应‘向塑料吸管说 

不’，早前也流行自备不锈钢吸管，但最近这阵‘风潮’似乎 

渐渐流逝，有的顾客都会要求我们提供吸管：、” 

歡迎自備杯子吸管 
鄭 梓 航 ( 有 米 酸 奶 飲 料 店 店 長 ） 

“我们欢迎顾客在购买饮料时， 

向备饮料杯和吸管。 

如果顾客在外送服务平台注明 

拒绝吸管，我们都会配合他们的要 

求。“ 

接受自帶杯子打包飲稱 
曾佩璇（T e a A m o 飲料店員工） 

“鬥前本店还未开始恢复堂食服 

务，顾客可以通过外带或外送服务来 

购买 

大部分上门外带饮料的顾客都没 

有自备饮料杯，不过我们还是接受顾 

客自带杯子来打包饮料。早前我们都 

有售卖不锈钢吸管的套组，以鼓励顾 

客使用可重用的吸管。 

有 的 顾 客 通 过 外 送 服 务 平 台 如 G r a b F o o d 和 f o o d p a n d a 订 购 饮 

料时，会主动备注‘不要吸管’，所以我们都会应对方的要 

求，不提供塑料吸管给相关顾客。” 

點熱飲沒提供吸管 
杜 先 生 （ 茶 室 員 工 ） 

“虽然茶室已开放堂食服务，不 

过一张桌子只可容纳一人，堂食的空 

间变得较小，加上附近的学院尚未开 

课，上门用餐的人数亦比较少： 

如果顾客点冷饮或者打包饮料， 

我们都会提供吸管，否则可能会遭顾 

客投诉。如果顾客点热饮，我们则没 

有提供吸管。” 
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謝仲洋 

(沙亚南 9日讯） 

被冻结党籍的公正党妇 

女组主席兼雪州行政议 

员哈妮扎的命运，预料 

在 明 R 召 开 的 蓝 眼 政 

治局会议后，将有所定 

夺！ 

否认遭开除出党 

失官职 

公正党纪律局主席 

拿督阿末卡欣今日透过 

W h a t s A p p 回 复 本 报 记 者 

询问时简短披露，•切 

将等待明 R S 开 的 党 政 

e p i 州 政 坛 近 来 

^ 开 始 盛 传 ， 

指哈妮扎被党开除和 

革除所有官职；但有 

公正党领袖受询时认 

为 ， 这 是 党 内 另 - 股 

势力试图进行的打压 

行为，以逼迫雪州大 

臣拿督斯里阿米鲁丁 

治局会议后，才会有所 

定夺： 

当事人哈妮扎今日 

受询时表示，自己是被 

冻结党籍，R前尚在等 

待党纪律局传召出席听 

证会。她否认被指遭开 

@出党和失去官职的传 

她指出，根据纪律 

局早前发给她的冻结党 

籍信函阐明，将在近期 

传召她出席听证会以作 

出解释，并把听证会结 

果呈予党中央领导理事 

会定夺。 

她 是 在 受 询 近 来 

前

阿

的

日

获

生
 
妮
 

党
里
者
1
3
接
时
 
哈
 

正
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月
’
即
 
’
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间
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哈妮扎的政治 

命运和官职前途， 

将有待1 0日的公正 

党政治局会议后， 

才有所定夺。 

坊间盛传她被开除出 

党 ， 丧 失 了 雪 州 行 

政议员官职，作出N 

应。 

询及她有否向纪 

律局呈上解释信，她 

表示，将等待纪律局 

的传召， 

扎 在 被 冻 结 党 籍 期 

间，失去了以党职对 

外的发言权，也不能 

以党的名义，对外做 

任何公开发言 

据悉，哈妮扎是 

因 在 2 月 杪 政 治 变 天 

时，与被开除出党的 

阿兹敏和前副主席祖 

莱达会面，而被公正 

党视为叛党行为。 

疑另一股勢力打壓行為 

圖迫雪大臣撤換哈妮扎 

被凍結黨籍藍眼召開會議 

哈妮扎去留料今定奪 
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陳志忠：檔口社距增聘志警 

市會小販須達共識 
(加影9 R讯）马华万宜区会公共 

投诉局主任陈志忠促请加影市议会，针 

对辖区内早夜市在下周-复业而拟出标 

准作业程序前，先聆听各小贩公会和乡 

村管理委员会心声，以取得共识。 

他发文告指出，随着政府允许早 

夜市复业，必须遵守复原期行管令的条 

规，但小贩在复业前也要了解当局有何 

规定，例如档口之间要有社交距离，在 

这方面影响下，会否缩小摊位或减少摊 

贩等问题，令到部分小贩不能经营: 

盼复原期行管豁免收费 
他表示，在早夜市管理人流方面， 

若需要增聘志愿警卫局人员协助，有关 

费用是小贩承担或是市议会负责，若是 

由小贩承担，这只会加重小贩的经济负 

担，且恢复营业 

后，他们也无法预 

计早夜市的生意情 

况。 

他说，市议会 

应该考量小贩的处 

境，并在复原期行 

管令至8月31 R前 

都免征收费用，以 

减轻小贩的负担: 

他披露，他曾是早夜市小贩，也理 

解小贩问题和生活压力，且小贩在过去 

3个月零收人，如今获得联邦政府同意 

可重新经营，他不希望早夜市复业后， 

因为违反标准作业程序而再度被关闭， 

因此市议会与小贩之间的共识非常重 

要。 

陈志忠促加 

影市议会轮听小 

贩心声，以取得 

共识。 
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加影市會大檢舉 

非法攤販“絕跡” 

加影市议会执法 

组曰前“赶走”非法 

摊贩后，留下约10个 

合法摊位后，食客也 

减少了。 

(加影9日讯)40个非法摊贩早前 

在有条件行管令期间偷偷开档，既无遵 

守社交距离，又引来大批民众光顾及造 

成交通混乱，引来加影市议会执法组 

展开检举后，这些非法摊贩立即“绝 

迹” ！ 

执法组是在上周五（5日）下午进 

行检举后，40个在士毛月彩虹花园Tesco 

霸级市场前面马路非法摊贩不再出现。 

执法员驻守现场 

为了避免这些非法摊贩静悄悄回到 

现场再做生意，执法人员已-连数天在 

现场驻守:. 

《大都会》社区报记者今午前往视 

察时，发现现场只剩下约10个，全是合 

法小贩的摊位。这些小贩主要是经营餐 

饮生意，由于摊档减少，食客也不多。 

在场的执法人员表示，执法组日 

前展开检举行动已向非法摊贩发出警告 

信，气时也指示搬离现场，n前不再 

发现非法摊贩踪迹，该路段恢复“正 

吊 o 

车乱泊又没保持社距 

据了解，摆摊位置是商业中心其中 

-条通车道路，有居民投诉非法摊贩在 

过去•星期里越来越多，连同合法小贩 

超过50档，车辆又停泊路边，造成交通 

混舌Lo 

居民在担忧冠病疫情爆发下，向市 

议会投报要求采取行动。 

此外，执法组也提醒合法小贩，除 

了遵守标准作业程序，也要照顾卫生， 

包括必须清理摊位周围的垃圾，收档后 

也不可以留下任何物品： 

执法人员连日在场驻守，以免非法摊贩静悄悄回来做生意 
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陈仪乔（前排右 

别为蔡伟杰及沈浩威 

)为安邦巴刹进行免费消毒工作。右一及右三分 

(安邦9日讯）公正党旺 

沙马朱国会议员拿汀巴杜卡 

陈仪乔表示，雪隆的公正党 

队将到已出走的代议士国州 

选区，加强基层的关系及做 

得更好，以给予人民信心。 

她今日前往安邦巴刹进行免费消毒运 

动时表示，尽管部分该党国州议员背叛公正 

党，但她庆幸基层没有受到影响，且_动_ 

发继续为人民服务，与人民维持良好的关 

o 

她补充，安邦巴刹一带属于安邦国会选 

区及国际山庄州选区，即属前公正党安邦国 

会议员祖莱达及拿督斯里阿兹敏的选区，目 

前两人已背叛公正党，加人国盟政府。 

“无论如何，我听闻他们鲜少关心华裔 

选区，但我在此呼吁华裔选民不用担心，因 

为我们肯定做得比他们好。同时，我们也希 

望选民继续给予公正党支持。” 

她也说，公正党接下来会在安邦一带展 

开活动，包括分派粮食给贫穷人士《 

蔡伟杰：与基层领袖合作 

另外，公正党万挠州议员蔡伟杰则表 

示，早前我国发生政变及落实行管令，但他 

们没有放弃与安邦一带的基层进行沟通，并 

在行管令放宽后，到安邦一带与支会代表会 

面。 

“当我们到这里与基层及民众接触后， 

我们发现情况并没有想象中糟糕，因此我们 

会与基层领袖有更多配合及沟通，并有信心 

在下届大选获胜。” 

李伟荣：村委会没获发展拨款 

另外，公正党安邦新村支部署理主席李 

伟荣坦言，他们在希盟政府执政的22个月来 

协助民众解决问题，承受很大压力。 

“新村管委会并没有获得发展拨款，只 

有一些节日进行的节目有拨款。” 

沈浩威：聘保安员维持SOP 

安邦巴刹商业小贩公会主席沈浩威表 

示，自冠状病毒病疫情蔓延后，公会一直尽 

最大努力维持巴刹的卫生及安全。 

“配合政府公布巴刹复业标准作业程序 

后，我们也做出新安排，即将属于巴刹一分 

子的小巷小贩迁至巴刹外摆档，以方便我们 

安排顾客出入。” 

他说，公会将聘请4至5名保安人员负责 

为顾客测量体温、填写资料及使用消毒搓手 

液进行消毒工作。 

“我们将于明日与安邦再也市议会商讨 

是否安排小贩轮流摆摊或一同摆摊，为小贩 

争取最适当的安排。” 

同时，他也说，由于安邦巴刹在兴建 

中，他们目前是在临时巴刹营业，但过去一 

年来面对没有水供问题，小贩被逼从家中搬 

水来或向附近商店租水。他希望安邦再也市 

议会能尽快解决该问题。 
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安排人手訓練動物 

蘇俐嬋 

(八打灵再也9日讯）国防部高 

级部长拿督斯里依斯迈沙比利今日宣 

布动物园从明日起可以重开，动物园 

业者惊喜又措手不及，除了需耗时安 

排人手，还要为接近3个月没见到观 

众的动物提供特别训练，预计需花费 

-些时间才重新开放。 

城(7)农场最快周日开放 

位于雪邦的城W农场（Farm In 

The C i t y )总执行长拿督方训勇表 

示，政府今日突然宣缶动物园明日起 

就可恢复营业，该园需急忙安排人手 

返冋T作岗位，而且需训练动物，预 

计最快也要等到这个星期日才可恢复 

开放。 

方训勇接受电访时表示，由于该 

园的动物已接近3个月少接触人，因 

此重新开放之前，该园必须训练动物 

适应环境，调整饲养方式。 

他表示，该同已经主动制定与实 

践一套标准作业程序，包括员T勤洗 

手、戴口罩、保持社交距离、定期消 

毒，并计划开放后，限制每个区的访 

客人数等等。 

待政府公布最新SOP 

无论如何，他指出，-切需等待 

政府发布最新的标准作业程序为准。 

方训勇表示，该公司旗下的吉 

隆坡塔迷你动物园（KL Tower Mini 
Zoo)同样在等候?气局提供标准作业 

程序后，才决定恢复开放的日期: 

另外，雪邦市议会公关阿弗拉指 

出，该市议会允许位于管辖区内仅有 

-座的动物园，即城60农场从明日起 

恢复营运，惟条件是必须遵从国家理 

事会制定的标准作业程序。 

国家动物园未回应 

另外，安邦市议会公关则表示， 

国家动物园是私人机构，在政府允许 

动物同重开的情况下，国家动物园可 

自行安排恢复开放时间。 

截至截稿为止，本报记者仍未联 

系到国家动物园以寻求回应。 
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： 

•市议会检查乌冷路其 

中一个售卖竹筒饭的小 

贩摊位。 

加影市會 

珊 _ 
“ 

^ T ^ 计 E 芒 3 (加影
9
日讯）加影市议会 

近日严厉取缔路边非法小畈， 
尤其自己开摊的外籍路边小 

贩，一律禁止外劳在辖区内当小贩，包括配偶是本 
地人也不行。 

加影市议会上周六（6日）对乌冷路一带非法小 
贩展开取缔行动，由外劳看管的摊位一律充公。 

雪州政府在本月3日通过，禁止外劳在州内当 
“劳板”，不管是外劳自己开摊或打工，皆一律 
禁止；州政府也决定，就算是有关外劳的配偶 
是本地人，或外劳利用本地配偶作为“免死令 
牌”，州政府也不允许他们在这里做生意。 

加影市议会公关组主任依兹兰受询时指出，市 
议会在上周六行动中充公3个由外劳经营的榴楗 
摊和水果摊，这些路边摊导致很多民众把车停在 
路边，造成交通阻塞，当地已发生多宗交通事 

im 

士毛月特易购霸市前面的路边摊贩，在傍晚时分特别多 

-hn影市议会日前也取缔士毛 

力U月彩虹花园商业中心的非 
法小贩，当地非法小贩集中在 

特易购霸市前面，造成交通严 

重阻塞。 

市议°会发出40张通知信，要 

求当地 4 0 个非法小贩摊位马 

上迁离，由于非法小贩数量太 

多，市议会寻求警方协助，以 

免执法行动引起争执事端。 

据了解，这些非法小贩除了 

没有小贩执照，也为商业中 

心制造很多垃圾，小贩在收摊 

后，也把摊位和工具留在商业 

中心路边。 

加影市议会公关组主任依兹 

兰说，执法组和执照组官员当 

天已发出严格警告，要求非法 

小贩清空场地，只允许10名有 

执照的小贩继续在当地摆摊。 

他说，市议会在一个地点只 

会允许最多10个小贩摊位，避 

免过多造成交通、卫生和人潮 

聚集问题。 

“市议会担心路边摊会引起 

传染病，因为小贩都没注射伤 

寒疫苗，所以路边小畈的数量 

必须控制。” 

市允 
议许 
会10 
取个 
缔摊 
' i m 小販必須遵守SOP 

他说，这项执法行动是由执法组、法律组及 

执照组联合展开，在行动中，市议会提供一个 

月的佳节执照给本地小畈，条件是小贩必须遵 

守标准作业程序（SOP)以及照顾环境卫生。 

他 说 ， 小 贩 必 须 遵 守 的 s o p 包 括 准 备 

SELangkah二维码让客人扫描、执行安全社交 

距离、戴口罩、提供搓手液以及持有小贩执照 

才可做生意。 

m 

前 
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禁 外 勞 鋼 誦 
(巴生

9
日讯）雪州政府已立法，禁止外 

劳涉足小贩领域！ 
雪州政府紧跟吉隆坡市政局步伐，禁止 

外籍人士申请小贩执照，同时小贩仅能聘 
请本地员工，意味著小贩领域已禁止聘请 
外劳。 

掌管雪州企业发展、乡村及传统村发展 
事务的行政议员罗兹雅披露，州政府已通 
过立法，修正地方政府法令的2007年小贩 
附属法令，统一全雪州12个地方政府的小 

贩作业。 
她说，雪州禁止外国人拥有 

小贩营业执照、临时执照及在 
小贩领域工作，即使外国人是 
本地人的丈夫或妻子，同样受 
制於该法令。 

“鉴於目前小贩营业执照存 
在许多弱点和不明确之处，因此我们立法 
做出更正，之前没有阐明必须是本地人， 
如今修法後，确认申请者必须是马来西亚 
公民。“ 
‘当局将将使用生物特徵识别系统，以 

确认小贩和员工的身份。” 
她说，该立法仅适用於由地方政府权限 

的小贩，至於其它领域，例如餐馆，则隶 
属中央政府的内政部。 
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—泥机泊在空 

地 ， 司 机 进 

进出出制造噪 

>M 
i “泥机泊车 

场”与新村住 

家十分靠近， 

只隔著一道篱 

11 
w 
n 
；r* 

麗 向州议员和市议员反 
映问题，但问题还没解 

决。 

、k希望地主不要把住 
家地出租作为商业用 
it,也希望市议会采取 
行动。 

行动党加影市议员神 
建华说，该空地后面是条河，他要求无拉动。 一 
港新村村长欧慧君先到场了解情况，若涉 若有需要，他会要求无拉港州议员王诗 
及占用河道保留地，水利灌溉局会采取行棋一起到场了解情况。 

无拉港9日讯）无拉港新村 
一块住家地转租给泥机公司泊泥 
机，泥机司机日夜进进出出，噪 
音和黑油臭味困扰村民逾两年！ 
有关“泥机泊车场”位于无拉港 

 新村2/12A路，当地居民蔡秀霞向 
《中国报》记者投诉时指出，两年 

前隔壁住家发生火灾，之后屋主铲为 
空地转售给外地人，如今则出租给泥 

机公司泊泥机。 
她说，隔壁空地有七、八架泥机， 

司机每天进进出出，对居民生活作息 
造成困扰。 

她说，泥机司机不论早上或晚上，甚 
至是凌晨都发动泥机引擎，让家人饱受 
噪音困扰。 
 “家人鼻窦炎，睡觉时需要开窗让室内 
空气通风，但泥机半夜回来，灯光射入房 
内，已经影响家人睡眠。” 

反映問題沒解決 

她曾要求司机不要半夜进进出出，但提出 
要求不久情况还是一样。 
蔡女士去年10月曾向加影市议会投诉，也 

0 •> 
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有者需为大马公民。” 

罗兹雅指出，地方政府今后需确保 

申请小贩执照是大马公民，同时只能 

聘请大马人为员工。她说，当局也将 

使用生物特征识别和注册系统，确认 

小贩和员工的身份。 

但她补充，这些条例仅限于小贩领 

域，其他领域如餐馆属于内政部的权 

限。（TTE) 

(巴生 9日讯）为了禁止雪州近年来“劳板”的情况持 

续发生，雪州政府修法明确规定只有本地人才可申请小 

贩执照，同时禁聘外劳为员工，全面排除外劳参与小贩 

领域！ 

掌管雪州企业发展、乡•村及传统村 

发展事务的行政议员罗兹雅指出，州 

政府已通过修正地方政府法令2007年 

小贩附属条例，纳入仅限于 "大马公 

民”的字眼，并统一全雪州12个地方 

政府的小贩作业，以更全面保障国人 

的权益.。 

罗兹雅日前出席瓜冷县议会活动时 

向媒体说，通过这项修正，全雪州12 
地方政府将确保持有执照者是大马公 

民，明确禁止外国人拥有小贩执照、 

临时执照或在小贩领域工作。 

配偶是国人也受限 

她进一步说明，即使外国人的另一 

半（妻子或丈夫）是本地人，同样受 

限这项条例。 

“由于现有制度存有弱点和不明 

确，所以才修正条例，而之前确实没 

有阐明执照需有的限制条件，包括拥 

修法保障國人權益 

雪禁外籍人當小販 
请
外
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人
当
员
工
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不同意早市輪流開檔 

加影小販促弾性規劃 
(加影9日讯）早市露天巴刹将于下 

周一起重开，加影区部份小贩公会对于 

雪州行政议员黄思汉建议轮流开档的模 

式，各持不同意见，同时促请当局需根 

据各别巴刹的情况，弹性规划标准作业 

程序。 

加影区有大大小小不同的早市露天巴 

刹，其中逾百档贩的巴刹，有关小贩 

公会认为轮流开档模式并不适合，也不 

同意，认为不能用一种模式就可解决问 

题。 

双溪龙镇小商公会主席李国强指出， 

该公会会遵守复苏式行管令规定，只是 

各别档贩情况不同，例如菜贩、肉贩及 

鱼贩等，不是一天内可售完全部食材。赖十一哩早市巴刹小贩公会就有关事件 

食材卖不完会变质 

他指出，食材若卖不完会变质，小贩 

就需承担损失，他认为轮流开档行不 

通，而小贩们从首阶段行管令至今已停 

业逾3个月，若开档后还要面对亏损风 

险，这是为难小贩。他希望市议会能尽 

早与小贩公会会面，在拟出新指南之 

前，先聆听小贩的心声。据悉，加影市 

议会执照组近日将与露天巴刹小贩公会 

代表交流及汇报。 

加影市议员苏仁强披露，他昨天与蕉 

讨论，该公会也不赞同轮流弁档，他希 

望当局考量周详才作决定。 

另一方面，蕉赖皇冠城第八区早市巴 

刹小贩公会主席陈文正表示，他个人不 

反对轮流开档模式，惟尚未与小贩商讨 

有关问题。（TTE) 
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敦馬安華破冰謀策 

權夠議席？ 
(吉隆坡

9
曰讯）《希盟 

++》近日成为政治关心者 

的课题，坊间传言希盟已 

“凑够数”，可从国盟手 

中夺回执政权；今午，前 

首相敦马哈迪罕见出现公 

正党总部，与公正党主席 

安华“破冰”会晤；土团 

党马派领袖也与希盟各党 

领袖举行希盟最高理事会 

会议，引起 

各方注目。 

•马哈迪（右二）亲临公正党总部与安华（中）会面，之后也参与希盟 

会议。左起为沙菲益阿达、诚信党主席莫哈末沙布，右为行动党秘书长 

林冠英。（照片取自行动党组织秘书陆兆福脸书） 

希盟第8任首相人选一直是讨论的课 

题，到底敦马哈迪或安华会是首相人 

选，也有说今天的会议是讨论首相人 

选。 

行动党政治教局主任刘镇东强调， 

希盟不能没有敦马哈迪和安华的携手 

合作，只有两人的合作，《希盟++》 

才有力量撼倒由慕尤丁领导的国盟。 

刘镇东：希盟需敦马安华合作 

敦马哈迪和安华是于今午3时在公疋 

党总部会面，之后参与希盟的最高理 

事会会议。 

敦马哈迪是在下午2时52分祗达公 

正党总部，而沙巴民兴党主席拿督斯 

里沙菲益阿达是在2时45左右抵达总 

部。出席今日会议的尚有行动党秘书 

长林冠英，诚信党主席末沙布。 

行动党领袖如杨巧双在脸书转贴敦 

马、安华、林冠英、末沙布及沙菲益 

阿达旳合照，并写上一句，看到希望 

了丨另有行动党领袖也转贴了有关图 

消息称，今天除了希盟会议，也会 

召开5党会议，据悉他们将讨论有关 

一旦希盟重夺中央政权，首相人选课 

题。“（会议）是选首相。快了（变 

天）。.有人数了，没有人数开会来干 

嘛？浪费时间。” 

近期政坛传出希盟的"变天计划" 

闹得沸沸扬扬，据说希盟无法如愿最 

大的阻力是一直卡在敦马与安华无法 

针对首相人选达成共识，今天两人的 

会面，算是打破已久的僵局。 

敦马在51 8国会开幕后曾召开一次 

联合记者会，当时只有希盟盟党即行 

动党和诚信党的领袖和国会议员们出 

席，唯独欠缺安华和公正党议员。之 

后希盟领袖与敦马的会议，安华也没 

有列席。 

据消息，希盟已有把握掌控 1 1 2 

席，正积极拉拢拥有18席的砂政党联 

盟（GPS )，希盟开除的条件是在明 

年举行的砂州选举做出一些让步，以 

便让GPS能够"顺利"过关。 

5 1 8 -日国会结束后，马哈迪与多 

个在野党领袖召开记者会时，现场 

也是独缺安华。公正党消息人士声 

称，这是因为安华"不想被马哈迪利 
田” rn, o 

Page 2 of 2

10 Jun 2020
Guang Ming Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Audience : 49,712 • Page: A1,A7
Printed Size: 1704.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 25,663.00 • Item ID: MY0040012216

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



另一个也在珍德拜热门露营地 

点的ABC营地，其营地经理阿兹鲁 
向《光华曰报》说，他们将在本周开 

始营业，同时会遵守标准作业程序， 

如检测体温、记录访客资料等。 

“我们会控制人数在原本的 

30%内，我们过去可以容纳120人， 

现在减少至30%。” 

首相丹斯里慕尤丁是于周曰宣 

布将于10曰开始实施复苏式行动管 

制令，允许人们进行休闲及运动，同 

时鼓励国内旅游。# 

全 _ 官员：将公布SOP 
15曰起准露营 

复苏式行管令$1/8务 

抗疫 
(布城8日讯）热爱露营的人士可要 

留意了！政府允许人们从本月15曰开始 

可以露营，享受大自然的气息。 

根据《光华曰«)〉向青体部了解， 

政府允许人们露营，但必须遵守标准作 

业程序。 

“可以在开放地点如海边、森林等地 

方活动，这包括露营，但必须按照标准作 

业程序。”根据该宫员说，当局将公布相 

关的标准作业程序。 

黄思汉：雪目前仍禁爬山露营 
另一方面，雪兰莪州行政议员黄思 

汉表示，雪州政府仍禁止爬山及露营等 

活动。 

掌管雪州地方政府、公共交通及新 

村发展事务的黄思汉向《光华曰报》 

说，州政府将在这两天内召见各单 

位商讨此事。 

他说，雪州境内数个爬山地点 

每天可吸引逾千人，几乎是人贴人 

的情况，难以办到保持社交距离。 

“八打灵再也的加星山、蒲种的 

宏愿山（Wawasan Hill) ’还有安邦 

一带的爬山热门地点每天可以吸引 

约一千人，山中情况也难以确保人 

等活动。 

营地业者：限人数测体温 
其中一个位于珍德拜（Janda 

B a i k ) 热 门 露 营 地 点 L a m a n T a h z a 业 
者受询时说，随着政府宣布允许跨州 

及国内旅游后，其露营地就可以开 

放，不过会根据标准作业程序，例如 

限制人数、检测体温以及记录访客资 

料等。 

他说，其营地最多可以容纳15个 
们可以保持距离’执法人员在监督帐篷，但若是同一群人前往，他最多 

方面也是一项挑战。” _ 允许搭10个帐篷，以保持社交距离。 

随着政府慢慢放宽行管令，允 他续说，若是不同的群组扎营， 

许民众进行运动及休闲活动’更允 他会进一步减少露营地人数，以减少 

许跨州活动后，一些家庭倾向露营 帛㈣。 

营
。
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